
3月10日，中国人民政治协商会议第十四届全国委
员会第二次会议在北京人民大会堂举行闭幕会。全国政
协主席王沪宁主持闭幕会并讲话。 新华社记者鞠鹏摄

凝聚共识筑同心，广谋良策创伟业。3月10日，全国政
协十四届二次会议不负重托、不辱使命，圆满完成各项议
程，在北京胜利闭幕。我们对大会的成功表示热烈祝贺！

这是一次高举旗帜、民主团结、求实奋进的大会。会
议期间，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平
等党和国家领导同志出席大会开幕会和闭幕会，看望了参
加会议的委员，并参加联组会听取意见建议，同委员们共
商国是、共谋发展。广大政协委员认真履职尽责，协商议
政、建言献策，听取和审议全国政协常委会工作报告和提
案工作情况的报告，列席十四届全国人大二次会议，听取
并讨论政府工作报告以及其他有关报告，充分彰显了我国
全过程人民民主的特点和制度优势与生机活力。

（下转第三版）

画好最大同心圆 共谱壮美新华章
——热烈祝贺全国政协十四届二次会议胜利闭幕

大力实施高质量发展“一号工程”
比学赶超再掀“双招双引”新热潮

“安徽滁州法院针对物业纠纷大幅增长情况，
向职能部门发出司法建议，府院联动开展专项整
治，该类案件同比下降58.6%，司法建议内容被纳入
正在制定中的地方性法规。”3月8日，在十四届全国
人大二次会议第二次全体会议上，最高人民法院将
滁州法院巧用“司法建议”、助力民生领域矛盾纠纷
化解“加诉度”的做法写入工作报告。

2022年，滁州物业纠纷呈现多发态势，这引起
相关部门高度关注。在法院，这类案情简单、涉案
价值小的民生案件频发，让秉承“简案快审、繁案精
审”原则的“速裁团队”，在努力做到“调解有方、裁
断有速、审判有质”时显得捉襟见肘。

如何让简易案件顺利驶入“快车道”，全面提
升基层矛盾纠纷化解工作质效？2023年5月，滁州
中院组建调研团队，深入居民小区倾听诉求、征求
意见，结合案件审理中的研究分析，于7月30日向
市住建局发出一份“司法建议书”，建议全力构建
物业治理新格局，努力营造安全、文明、幸福的人
居环境。

这份“司法建议书”，立足于做细做实矛盾纠纷
化解工作，明确指出物业纠纷案件“诉讼主体与诉
讼请求集中、诉讼标的额小但矛盾对抗明显”等显
著情况，精准提出“开发商遗留问题较多、物业服务
企业服务不到位、业主存在观念误区”等八类问题，
切实给出“加强行业管理和源头治理、充分发挥业
主委员会职能作用”等五大建议。

记者从市住建局了解到，该局在收到这份“司法
建议书”后，及时采纳并开展系列卓有成效的工作。
该局修订、完善并印发《滁州市物业服务准入和退出
管理办法》《滁州市物业服务企业信用档案管理实施
细则》等政策文件，起草《滁州市住宅小区物业管理条
例》。同时，迅速在全市范围内开展住宅物业管理六
整治六提升专项行动，梳理排查各类问题4285个，销
号解决3996个、推进整改289个。开通物业服务“e
见箱”留言平台，收集问题730余个、办结率100%。

根据市中院提供的数据，2023 年，全市进入诉
讼程序的物业服务合同纠纷案件1298件，同比下降
58.6%，降幅位居全省前列。其中，在“司法建议书”
发出后的5个月里，全市法院一审新收物业纠纷530
件，同比下降66.9%。在此基础上，《滁州市住宅小

区物业管理条例》已经市人大第一次审议通过，今年4月份二审通过后将报省
人大常委会审批。我市物业服务管理水平规范化、法治化水平得到全面提升。

“习近平总书记强调，坚持把非诉讼纠纷解决机制挺在前面，从源头上减
少诉讼增量。”市中级人民法院党组成员、副院长高平表示，在这一强大思想武
器的助力和科学行动指南的引领下，全市法院在重点民生领域矛盾纠纷化解
工作中，充分发挥司法建议前端预防功能，去年共计发送“司法建议书”85份，
切实解决与群众利益息息相关的实际问题，均取得显著成效。
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本报讯（全媒体记者包增光 通讯员邓天一）
“早一天出去，就意味着多一份商机。”这是我市许多
企业的共识。新春伊始，滁州企业开拓海外市场步
履不停、热情不减，纷纷开足马力跑出海外抢单“第
一棒”。

新春佳节、万家团圆之际，安徽德意达铝业有限
公司携新产品亮相2024年加拿大温哥华国际建材展
现场，与新老客户面对面交流洽谈、商讨合作，会期
达成约400万美元的意向订单。假期中，天长市斯帕

特运动器材科技有限公司辗转日韩，分别参加横滨
户外用品、首尔国际体育用品两场展会，深入“抢单
一线”，达成超千万美元的意向订单。

展会是连接国内国际市场的重要纽带，企业紧抓
参展机会拜访客户、联络感情、洽谈订单，即便在假
期，也“抢夺订单不停步”，奋力拼出发展“加速度”。

截至目前，全市已有狐宝文具、欧太新材料等44
家企业出海，参加2024年纽伦堡玩具展、49届阿拉伯
国际医疗展等 31 个境外展会，累计获得意向订单
5668.7万美元，为全年外贸扩量提质打下坚实的订单
基础。

记者从市商务局了解到，过去一年，我市认真贯
彻落实中央及安徽省稳外贸优结构相关政策，更加
深入地实施《“徽动全球”滁州市行动方案》，全市对

外贸易稳步发展、成绩亮眼。去年，我市新增外贸实
绩企业204家，总数达1157家，居全省第2位，完成进
出口409.4亿元，同比增长5.1%。其中，“新三样”出
口完成50.6亿元，居全省第2位，彰显我市外贸发展
强劲新动能。

2024年，为实现一季度外贸进出口“开门红”，我
市积极谋划支持政策，指导企业“走出去”、扩大外贸

“朋友圈”，向企业宣传232场境内外国际性展会，主
动对接国际知名展会公司，为滁州企业争取更多的
优质境外展会资源，抢占国际市场先机。

接下来，我市将持续在进出口上打好政策“组合
拳”，积极加大开放平台建设力度，不断优化跨境贸
易营商环境，以更高的开放能级助力滁企拓展海外
市场，促进外向型经济高质量发展。

滁企新春“出海忙”抢拼外贸“开门红”

“2022年双方签约，一期项目去
年10月正式投产。工期短、投产快，
离不开各级党委、政府的大力支
持。”滁州力神新能源科技有限公司
副总经理王哲对我市项目帮扶力度
赞不绝口。参加全市“双招双引”大
会，王哲表示：“我们很受鼓舞，也感
觉比较振奋。随着产能不断释放，
力神滁州基地将成为新能源汽车和
储能电池系统领域的供应链核心企
业，另外，二期项目将在今年上半年
开工建设，我们非常期待。”

力神电池是国内最早从事锂离
子电池、新能源汽车动力电池研发
与产业化的企业之一，拥有26年锂
电池研发生产经验。力神滁州项目

总投资约200亿元，主要生产磷酸铁
锂动力电池和储能电池。从开工建
设到正式投产，短短一年多时间，一
期 28.7 万平方米的智能化、数字化

“超级工厂”在全椒县快速崛起，达
产后预计年产值超百亿元。

“项目落地过程中，当地政府花
费了很大心血。”王哲说，前期用地、立
项、能评、环评的提前提速办理，大幅
缩短了工期，“在配套服务方面，帮助
我们建设蓝白领公寓，还有项目配套
的220KV变电站……”（下转第三版）

释放新质生产力 激活产业新动能
——访滁州力神新能源科技有限公司副总经理王哲

全媒体记者刘 晨

“省、市‘新春第一会’的隆重
召开，让我们倍感振奋、备受鼓
舞。”2月19日，受邀参加全市“双招
双引”工作动员大会的安徽天康
（集团）股份有限公司党委副书记、
总经理毛文章在接受记者采访时
难掩内心激动。当天会上，天康
（集团）被评为全市“十强”工业企
业，毛文章代表企业接受市委、市
政府表彰。

安徽天康（集团）股份有限公司
建厂于1974年，是一家主营业务涉

及仪器仪表、光电缆、医疗医药等跨
行业、多元化的集团公司，连续多年
入榜中国制造业500强、中国电子信
息百强、中国机械工业百强，先后获
得国家高新技术企业、国家企业技
术中心、安徽省优秀民营企业等称
号。毛文章介绍，2023年，集团在各
级党委政府的关心支持和自身努力
下，实现销售收入133亿元，较上年
增长 9.5%，实现税金 3.5 亿元，同比
增长3%。

营商环境是市场主体生命之
氧、经济发展活力之源。一座城市
的营商环境好不好、优不优，企业和
企业家感知最敏锐、最深刻。

（下转第三版）

“滁州已成为投资沃土发展高地”
——访安徽天康（集团）股份有限公司党委副书记、总经理毛文章

全媒体记者李文刚

大干一季度 奋力开门红奋力开门红
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新华社北京 3 月 10 日
电 中国人民政治协商会议第
十四届全国委员会第二次会议
圆满完成各项议程，10日上午
在人民大会堂闭幕。会议号
召，人民政协各参加单位、各级
组织和广大政协委员，要更加
紧密地团结在以习近平同志为
核心的中共中央周围，同心同
德、群策群力，不断开创新时代
人民政协工作新局面。

会议由全国政协主席王沪宁
主持。全国政协副主席石泰峰、
胡春华、沈跃跃、王勇、周强、
帕巴拉·格列朗杰、何厚铧、
梁振英、巴特尔、苏辉、邵鸿、
高云龙、陈武、穆虹、咸辉、
王东峰、姜信治、蒋作君、何报翔、
王光谦、秦博勇、朱永新、杨震
在主席台前排就座。

习近平、李强、赵乐际、
蔡奇、丁薛祥、李希、韩正等在
主席台就座。

上午 9 时，闭幕会开始。
王沪宁宣布，中国人民政治协
商会议第十四届全国委员会第
二次会议应出席委员2162人，
实到2085人，符合规定人数。

会议通过了政协第十四届
全国委员会第二次会议关于常
务委员会工作报告的决议、政
协第十四届全国委员会第二次会议关于政协十
四届一次会议以来提案工作情况报告的决议、
政协第十四届全国委员会提案委员会关于政协
十四届二次会议提案审查情况的报告、政协第
十四届全国委员会第二次会议政治决议。

王沪宁在讲话中说，全国政协十四届二次

会议是一次高举旗帜、真抓实干、团结奋进的大
会，汇聚了正能量、提振了精气神。中共中央总
书记、国家主席、中央军委主席习近平等党和国
家领导同志出席大会开幕会和闭幕会，看望委
员并参加联组讨论，同委员们共商国是。全体
委员认真学习习近平总书记参加民革、科技界、

环境资源界委员联组会等的重要讲话精神，深
入讨论政府工作报告和其他报告，认真审议政
协常委会工作报告和提案工作情况报告等文
件，积极建言资政，广泛凝聚共识，取得丰硕议
政成果。全体委员高度评价过去一年以习近平
同志为核心的中共中央团结带领全党全国各族

人民顽强拼搏、勇毅前行，圆满实现经济社会发
展主要预期目标，引领“中国号”巨轮劈波斩浪、
奋勇前进。全体委员更加深刻地领悟到“两个
确立”对我们应对各种风险挑战、推进党和国家
事业发展具有决定性意义。

王沪宁表示，今年是中华人民共和国成立

75周年，也是人民政协成立
75周年。75年来，在中国共
产党领导下，人民政协积极
投身建立新中国、建设新中
国、探索改革路、实现中国
梦的伟大实践，走过了辉煌
历程。人民政协要坚持以
习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，学深悟
透习近平总书记关于加强
和改进人民政协工作的重
要思想，坚持稳中求进工作
总基调，坚持党的领导、统
一战线、协商民主有机结
合，坚持团结和民主两大主
题，发扬优良传统，牢记政
治责任，提高政治协商、民
主监督、参政议政水平，始
终在党和国家工作大局下
谋划和开展工作，紧紧围绕
推进中国式现代化履行职
能、凝心聚力。要提高政治
站位，把坚持中国共产党的
全面领导落实到政协工作
中、体现在实际行动上，团
结引导参加人民政协的各
党派团体、各族各界人士坚
定不移听党话、跟党走。要
聚焦重点任务，以高质量建
言助推中国式现代化。要
坚持大团结大联合，为推进

中国式现代化广泛凝心聚力。
王沪宁表示，我们要更加紧密地团结在以

习近平同志为核心的中共中央周围，把实干、责
任、担当书写在推进中国式现代化新征程上，为
全面建设社会主义现代化国家、全面推进中华
民族伟大复兴而团结奋斗。 （下转第三版）

全国政协十四届二次会议闭幕
习近平李强赵乐际蔡奇丁薛祥李希韩正出席

王沪宁发表讲话

3月10日上午，中国人民政治协商会议第十四届全国委员会第二次会议在北京人民大会堂闭幕。
这是习近平、李强、赵乐际、蔡奇、丁薛祥、李希、韩正在主席台就座。

新华社记者黄敬文摄


